



Foto: Kaj Kastl

Gaben das Startsignal: v.l. Wolfgang Ullrich, Ulrich Hackenberg, Peter Mosch, Horst Seehofer, Rupert Stadler und Bernhard Gmeuling

## Strecke frei!

### Eröffnung des Fahrerlebnisentrums in Neuburg

Drei hochspezialisierte Abteilungen an einem Standort: das Audi driving experience center, das Kompetenzzentrum Motorsport und auch ein Teil der Technischen Entwicklung sind nun in Neuburg zu Hause. 460 Mitarbeiter beleben den Standort. „Mit Neuburg wächst unsere Audi-Familie weiter“, betonte Rupert Stadler. „Unsere Heimatstandorte sind unser Rückgrat. Allein in Oberbayern arbeiten mehr als die Hälfte unserer weltweit aktuell 76.678 Mitarbeiter“, so der Vorstandsvorsitzende. Er gab zusammen mit Ministerpräsident Horst Seehofer, Neuburgs OB Bernhard Gmeuling, Audi Motorsportchef Wolfgang Ullrich, dem Gesamtbetriebsratsvorsitzenden Peter Mosch und Audi-Entwicklungsvorstand

Ulrich Hackenberg die „Strecke frei“ für den Standort Neuburg.

Horst Seehofer erinnerte in seiner Ansprache daran, dass es noch in den 70er Jahren gar nicht gut um das Unternehmen bestellt war. In den ersten Jahren seiner Tätigkeit als Bundestagsabgeordneter habe es noch konjunkturelle Hilfsprogramme für die Region Ingolstadt gegeben. Ganz anders verhält es sich heute: „Wir leben nicht nur mit Audi, sondern auch von Audi“, betonte Seehofer. Neuburgs Oberbürgermeister Bernhard Gmeuling freute sich nicht nur über die Arbeitsplätze und den Schub für die örtliche Bauwirtschaft, den das Projekt ausgelöst habe, sondern vor allem über den Image-

gewinn für „seine“ Stadt. „Audi trägt nun auch den Namen Neuburg an der Donau in die Welt hinaus!“ Und die Welt ist ab sofort auch in Neuburg zu Gast, bereits vor der offiziellen Eröffnung konnte das Fahrerlebniszentrum bereits rund 6000 Gäste begrüßen. Kein Wunder, dass in der Stadt auch eine ansteigende Nachfrage von Firmen zu verzeichnen sei, die sich in der Nähe des Audi Standorts ansiedeln möchten. Nur wünsche er sich, dass beim nächsten Besuch der Stars vom FC Bayern vielleicht auch ein Abstecher ins Neuburger Rathaus möglich sei.

Der Audi Gesamtbetriebsratsvorsitzende Peter Mosch, der als Bürger von Königsmoos jeden Tag an der Baustelle vorbei ►►



1 Eve Scheer (Mitte) moderierte die Eröffnungsveranstaltung, rechts Rennfahrer Frank Biela, der 1991 zum ersten Mal für Audi gefahren ist  
 2 Johann Habermeyer und Hans Mayr  
 3 Klaus Brems, Eva Gottstein, Thomas Hümb und Roland Harsch  
 4 Rennfahrer Marco Werner (li) drehte mit den Gästen nach dem offiziellen Teil der Feier im R8 Runden auf der Teststrecke

gefahren ist und den Baufortschritt beobachtete, betonte die gute Zusammenarbeit zwischen Angestellten und „Cheftage“ bei Audi. Und Entwicklungsvorstand Ulrich Hackenberg betonte, dass in Neuburg ein „sehr attraktiver Arbeitsplatz“ entstanden sei. Und er ging – wie auch die anderen Redner – auf das Problem der Lärmbelästigung ein: man wolle hier im Dialog mit den Bürgern Lösungen finden. So habe er gerade eine Abgasanlage entwickeln lassen, die den Lärm der Fahrzeuge halbiere. Audi Motorsportchef Wolfgang Ullrich, der gerade erst Geburtstag feierte, bekam mit dem Motorsportzentrum ein nachträgliches Geschenk, das einen Traum wahr werden ließ.

Nach den Reden folgte der sportliche Teil der Veranstaltung: Die drei Siegerautos von Le Mans (R8 e-tron quattro), aus der DTM (RS 5) und vom 24-Stunden Rennen auf dem Nürburgring (R8 LMS) brausten über die Strecke, die ausdrücklich keine Rennstrecke ist (dafür ist sie viel zu kurz), sondern eine Teststrecke, die für Fahrtrainings und Rollouts genutzt wird. Die geladenen Gäste hatten anschließend die Gelegenheit, von PS starken R8 Boliden über die Strecke „chauffiert“ zu werden – am Steuer der Autos saßen echte Audi Rennlegenden wie Frank Biela, Emanuele Pirro und Marco Werner. Letzterer hatte gut lachen und das „Vergnügen“ die Verfasserin dieses Artikels an Bord zu haben. Uuiuiui... man glaubt gar nicht wie schnell man auf 170 km/h ist und wie spät man mit so einem Auto bremsen kann. (ma)

### sprola invoice

#### Rechnungen auf dem iPad erstellen



- + Genial einfache Bedienung
- + Brutto / Netto Berechnung
- + Per AirPrint ausdrucken
- + Als Email verschicken

Die ideale App für  
**Selbständige, Freiberufler  
 und Kleingewerbetreibende**

*„Hervorragend!  
 Tolle kleine Anwendung zum Rechnen schreiben,  
 [...] Ich bin begeistert! Danke.“  
 C. Geisler - Juni 2014*



sprola software  
 www.sprola.com

# Audi Neuburg

Das Planungsteam bedankt sich für die anspruchsvolle Aufgabe sowie das entgegengebrachte Vertrauen und wünscht einen guten Start

## Technik - Architektur - Natur



### Generalplaner

Wolfgang Weinzierl  
Landschaftsarchitekten GmbH  
Parkstraße 10  
85051 Ingolstadt

### Architekt

Herle + Herrle Architekten  
Sudetenlandstraße 21  
86633 Neuburg

### Tragwerksplanung

Grad Ingenieurplanungen  
Büro für Baustatik und  
Konstruktion GmbH  
Am Au graben 21  
85080 Gaimersheim

### Gebäude TA - HKLS

Gammel  
Engineering GmbH  
An den Sandwellen 114  
93326 Abensberg

### Planungs- & Baukoordination

Scherr + Klimke AG  
Architekten Ingenieure  
Büro Ingolstadt  
Schlüterstraße 5  
85057 Ingolstadt

### Gesamtbauleitung

Architekturbüro  
Anton Rudolph  
Holzmauerweg 23  
85120 Hepberg

### Gebäude TA - ELT

Kaulich & Hofmann  
Ingenieurbüro für Architektur  
Elektro Haustechnik  
Hauptstraße 39  
93138 Lappersdorf